



LO QUE FUE.— Tras el muro de adobe, a través de la reja, quedaban dos habitaciones de la histórica morada.

Parral:

Impotencia por pérdida de casa natal de Neruda

Con su destrucción, perpetrada este fin de semana, se fue para siempre la posibilidad de visitar el sitio donde nació el poeta.

ANA MARÍA HURTADO

Nelson Rocky y Ana Bustamante, una pareja de profesores residentes en Parral, decidieron ampliar su casa y para ello este fin de semana demolieron dos antiguas habitaciones de adobe cubiertas de tejas que se encontraban en su propiedad, aledañas a su inmueble. Una decisión doméstica, de no ser porque esas dos habitaciones eran los restos de la casa donde nació, en 1904, Pablo Neruda.

La Fundación Neruda es propietaria de cuatro de las casas que habitó el poeta, hoy abiertas como museos. Sin embargo, consultado al respecto, su director ejecutivo Juan Agustín Figueroa señaló que "no es nuestra responsabilidad preservar todos los sitios donde estuvo Neruda. No hay seguridad de que haya sido esa la casa donde nació".

No obstante, el acta de nacimiento del poeta, en manos de la iglesia de Parral, consigna claramente la dirección que hoy ocupa el matrimonio de docentes, en la calle que lleva el nombre del poeta. En tanto, la relacionadora pública de la comisión presidencial para la celebración del Centenario de Neruda, Mónica Benavides, señaló que no se harían declaraciones al respecto, puesto que "no es nuestro tema".

Ángel Cabeza, secretario ejecutivo del Consejo de Monumentos Nacionales, calificó el hecho como "una desgracia terrible". Y si bien la ley que rige el funcionamiento de ese organismo establece como deberes del Consejo "pronunciarse sobre la conveniencia de declarar Monumentos Nacionales los lugares... que estime el caso y solicitar de la autoridad competente la dictación del Decreto Supremo correspondiente", el profesional opina que la responsabilidad completa de la pérdida recae en las autoridades municipales y locales de Parral. Agregó que el Consejo no tenía conocimiento de la existencia del inmueble, y que en los últimos ocho años no se conoció iniciativa alguna para protegerlo.

En Parral, en tanto, Joaquín Caroca, alcalde subrogante, señaló que "el mundo cultural de Parral está conmocionado por el hecho", y confirmó que la Municipalidad sólo se limitó a dar los permisos correspondientes para que Rocky y Bustamante procedieran con la ampliación de su vivienda. "Pensamos que habiendo un particular de por medio sería difícil intervenir", acota.

La pareja de profesores había ofrecido el inmueble al municipio por 500 millones de pesos, cifra que representa la mitad del presupuesto anual de la comuna. Lo mismo hicieron frente a la Intendencia de la región, sin llegar a acuerdo.

Impotencia por pérdida de casa natal de Neruda [artículo]

Ana María Hurtado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Hurtado, Ana María

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Impotencia por pérdida de casa natal de Neruda [artículo] Ana María Hurtado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile